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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Odenweller, Anette     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Marco     
Bennemann, Gerd     
Blüm, Johannes     
Friedrich, Karl-Heinz     
Gill, Matthias     
Dr. Heimann, Axel     
Heimann, Hubert     
Jung, Dieter     
Dr. Müller, Mario     
Oswald, Dominika     
Rothenberg, Georg     
Schwarzer, Torsten     
Schwedass, Helgi     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Herbst, Corinne     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Anträge 
 
3. Zwei Parkplätze für Carsharing Fahrzeuge (SPD) 
 
4. Ladesäulen für Elektrofahrzeuge (SPD) 
 
5. Offenes WLAN in Ortsverwaltung und Töngeshalle (CDU) 
 
Anfragen 
 
6. Schulturnhalle in Ebersheim (SPD) 
 
7. Ladestationen für E-Mobilität (CDU) 
 
8. Erbe Fritz-Erler-Straße 11 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Erhaltungssatzung (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 9.2. Trenn-/Schallschutzwand Töngeshalle (CDU) 
 9.3. Laubbeseitigung vor Spielplätzen und öffentlichen Flächen (FDP) 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1530/2019 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Ebersheim 
 10.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1593/2019 Grüne Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Ebersheim 
 10.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1229/2019 BÜNDNIS 90 / Die Grünen 
 10.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0547/2019 FDP Ortsbeiratsfraktion  

Mz-Ebersheim 
 10.5. Antrag 1528/2019 Ortsbeirat Mainz-Ebersheim "Neues Baugebiet zur 

Abrundung des Siedlungsbereiches von Ebersheim" 
 10.6. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1591/2019 FDP Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Ebersheim 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
12. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Die Vorsitzende verabschiedet Frau Herbst als Mitglied aus dem Ortsbeirat und bedankt sich 
für ihr jahrelanges Engagement. Frau Herbst wird weiterhin als beratendes Stadtratsmitglied 
im Ortsbeirat Mainz-Ebersheim vertreten sein. Frau Odenweller überreicht Frau Herbst 
stellvertretend von Herrn Oberbürgermeister Ebling ein Buch und einen Blumenstrauß.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Die Vorsitzende führt Herrn Bennemann gemäß der gesetzlichen Vorschriften ein und 
verpflichtet Ihn per Handschlag.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Zwei Parkplätze für Carsharing Fahrzeuge (SPD) 

Vorlage: 0103/2020 
 
Herr Heimann begründet den Antrag der SPD unter anderem damit, dass sich die Mobilität der 
Menschen anders ausdrücken müsse, als dass jeder sein eigenes Auto vor der Tür stehen 
habe. Man müsse der neuen Verkehrspolitik gerecht werden.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Ladesäulen für Elektrofahrzeuge (SPD) 

Vorlage: 0104/2020 
 
Herr Heimann begründet den Antrag mit dem Wandel der Verkehrspolitik. Es erfolgt eine immer 
stärkere Förderung der E-Mobilität.  
Man möchte diesen Wandel mit E-Ladesäulen unterstützen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig bei zwei Enthaltungen verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Offenes WLAN in Ortsverwaltung und Töngeshalle (CDU) 

Vorlage: 0292/2020 
 
Herr Blüm begründet den Antrag gem. der Vorlage.    
                                                                                                                                      
Dieser wird sodann ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.   
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Schulturnhalle in Ebersheim (SPD) 

Vorlage: 0102/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Herr Heimann wüsste gerne, inwieweit der Vereinssport bei der Nutzung der Halle 
berücksichtigt wird und ob eine Berücksichtigung des Radsportvereins erfolgt. 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass es noch eine Informationsveranstaltung der 
Verwaltung hierzu geben wird.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Ladestationen für E-Mobilität (CDU) 

Vorlage: 0291/2020 
 
Auf die Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch keine Antwort vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Erbe Fritz-Erler-Straße 11 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 0294/2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 05.02.2020 zur 
Kenntnis.  
 
 
Herr Becker nimmt ab 19.15 Uhr an der Sitzung teil.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 9.1 Erhaltungssatzung (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 1592/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 23.01.2020 zur 
Kenntnis.  
 
Man bittet jedoch die Verwaltung, in eine der nächsten Sitzungen eine Vertreterin bzw. einen 
Vertreter zur Berichterstattung zu diesem Thema zu entsenden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 9.2 Trenn-/Schallschutzwand Töngeshalle (CDU) 
Vorlage: 1837/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt von der Antwort der Frau Beigeordneten Grosse Kenntnis.   
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Punkt 9.3 Laubbeseitigung vor Spielplätzen und öffentlichen Flächen (FDP) 

Vorlage: 1855/2019 
 
Der Ortsbeirat nimmt von der Antwort der Frau Beigeordneten Eder Kenntnis.   
 
Es wird jedoch angemerkt, dass jede Privateigentümerin und jeder Privateigentümer seiner 
Kehrpflicht wöchentlich nachkommen muss. Lediglich für die Stadt gelten diese 
Verpflichtungen offenbar nicht.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1530/2019 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Ebersheim; 
hier: Leih-Station für MVG MeinRad 
Vorlage: 0030/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt von dem Sachstandsbericht Kenntnis. 
 
Frau Oswald stellt die Nachfrage, ob die Verwaltung in diesem Zusammenhang auch einen 
Radweg plant, der Ebersheim mit der Stadt verbindet?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1593/2019 Grüne Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Ebersheim 
hier: Fußweg zwischen der "Töngestraße" und "In den Teilern" 
Vorlage: 0101/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt von dem Sachstandsbericht Kenntnis. 
 
Es wird von Herrn Rothenberg angemerkt, dass man eine Querverbindung gerade auch für 
ältere Menschen einrichten sollte. Es würde vielen den Weg, gerade auch zur Apotheke, 
erleichtern.      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1229/2019 BÜNDNIS 90 / Die Grünen 

hier: Radwegverbindung Ebersheim/Hechtsheim 
Vorlage: 1745/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt von dem Sachstandsbericht Kenntnis. 
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Punkt 10.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0547/2019 FDP Ortsbeiratsfraktion  
Mz-Ebersheim 
hier: Weg zum Sportplatz 
Vorlage: 0813/2019 
Vorlage: 1493/2019 

 
Der Sachstandsbericht der Beigeordneten Eder wird zur Kenntnis genommen. 
Herr Schwedass betont dazu noch einmal, dass es viele Kinder gibt, die in den Hochhäusern 
wohnhaft sind und dort trainieren gehen. Ein solcher Weg würde sich daher für die 
Sportlerinnen und Sportler anbieten.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.5 Antrag 1528/2019 Ortsbeirat Mainz-Ebersheim "Neues Baugebiet zur 

Abrundung des Siedlungsbereiches von Ebersheim" 
Vorlage: 1967/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Oberbürgermeister Ebling zur Kenntnis. 
 
Herr Heilmann drückt sein Erstaunen darüber aus. Man stellt sich die Frage, wo die im 
Sachstandsbericht genannten 10.000 -12.0000 Wohneinheiten zukünftig entstehen sollen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.6 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1591/2019 FDP Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Ebersheim; 
hier: Aufstellung von solarbetriebenen Geschwindigkeitsanzeigen 
Vorlage: 0158/2020 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder zur Kenntnis.  
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird jedoch angemerkt, dass die regelmäßigen 
Geschwindigkeitskontrollen oft nicht dort stattfinden, wo sie mit Blick auf die Sicherheit der 
Verkehrsteilnehmerinnen und -teilnehmer wirklich benötigt werden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
- Herr Gill merkt an, dass es zu dem Antrag 1594/2019 bisher noch keine Antwort gibt. Er 

zeigt sich ebenfalls verwundert darüber, dass in der Niederschrift steht, die Zuständigkeiten 
wären nicht geklärt.  
 

Seiner Auffassung nach handele es sich hier um ein städtisches Grundstück und somit wäre 
die Stadt für die Reinigung zuständig.  
 

Man bittet in diesem Zusammenhang darum, zu prüfen, ob es sich bei dem unbeleuchteten 
Teilstück in der Peter-Hofmann-Straße runter bis zum „Wirtschaftsweg“ um einen 
öffentlichen Weg handelt. 
 

Das Gleiche gilt für das Teilstück vom Spielplatz bis zur Straße „Am Fort Muhl“.  
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- Frau Odenweller bedankt sich für die zahlreiche Teilnahme an der Gedenkveranstaltung zum 
75. Jahrestag der Befreiung in Ausschwitz. Sie möchte diese Gedenkveranstaltungen gerne 
in den nächsten Jahren planen und veranstalten. Von Seiten BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN wird 
angemerkt, dass sie gerne bei den Planungen und Vorbereitung mitwirken würden.  

 
- Frau Odenweller informiert die Anwesenden darüber, dass sich die kath. Bücherei sehr über 

die Stadtteilmittel gefreut hat und bereits den geplanten Bücherschrank angeschafft hat. 
 
- Am 28.04.2020 findet wieder die jährliche Preisverleihung „Grüner Daumen“ statt. 
 
- Es wird von Herrn Rothenberg angemerkt, dass die Schäden im unteren Teil der L 413 bisher 

noch nicht behoben wurden. Die Vorsitzende sagt zu, sich diesbezüglich mit der Stadt 
Nieder-Olm in Verbindung zu setzen.  

 
- Die Vorsitzende informiert darüber dass es für das kommende Schuljahr zu wenige Plätze in 

der Betreuenden Grundschule und Hortplätze in Ebersheim gibt. Man befindet sich aktuell 
bereits in Gesprächen mit der Schule hierzu.  

 
- Frau Odenweller informiert die Anwesenden darüber, dass in Harxheim neue Pläne für ein 

Gewerbegebiet beschlossen wurden. Man möchte sich die Pläne anschauen, um die Nähe 
zu Ebersheim beurteilen zu können. Wie nah kommt das Gewerbegebiet an das Wohngebiet 
ran? 

 
- In Ebersheim sind im Gewerbegebiet mittlerweile alle Bauplätze belegt und die Bauten 

fertiggestellt. Leider gibt es aber bisher noch keine Beleuchtung und das Straßennetz wurde 
auch nicht fertig ausgebaut. Die Ortsvorsteherin wird hierzu die Verwaltung kontaktieren. 
Auch der ÖPNV wurde bisher nicht an das Industriegebiet angeschlossen und der Fußweg 
vom Sportplatz dort hin ist nicht akzeptabel, auch deshalb wird Frau Odenweller Kontakt mit 
der Verwaltung aufnehmen, da der momentane Fußweg nicht zumutbar ist. 

 
- Im Zusammenhang mit den fehlenden Plätzen an der Betreuenden Grundschule und 

Hortplätzen wird aus den Reihen des Ortsbeirates die Frage gestellt, ob es nicht sinnvoll 
wäre, die Grundschule in Form einer Ganztagsschule anzubieten. Frau Odenweller informiert 
darüber, dass die Schule dies beantragen muss, man sich aber bereits in Gesprächen hierzu 
befindet, zumal in Ebersheim seitens der Elternschaft ein verpflichtender Ganztag bislang 
mehrheitlich nicht gewünscht werde. Ab dem Jahr 2025 gelte ein Rechtsanspruch auf 
Ganztagsbetreuung für alle Grundschulkinder. Die Voraussetzungen werden aktuell durch 
einen Beschluss des Stadtrates geprüft.  

 
- Frau Oswald informiert die Anwesenden darüber, dass sie aus privaten Gründen ihr Mandat 

niederlegen wird. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürgerinnen und Bürgern werden folgende Fragen gestellt: 
 
- Sind beim Bau der Töngeshalle alle brandschutzrechtlichen Vorschriften beachtet worden? 

Gibt es eine Sprinkleranlage? 
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- Die Geschwindigkeitsanzeige in Ebersheim zeigt mal an und dann wieder nicht. Gibt es 

hierfür einen Grund? 
 
- Auf der Straße nach Nieder-Olm kommt es immer wieder zu gefährlichem 

Begegnungsverkehr mit dem Bus. Oftmals muss man in das angrenzende Grün bzw. Feld 
ausweichen. Man bittet die Verwaltung, hier über geeignete Maßnahmen nachzudenken. 

 
 
Herr Gill verlässt im Rahmen der Einwohnerfragstunde (20.00 Uhr) die Sitzung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Anette Odenweller gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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